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LEGIÓN DE MARÍA 

SENATUS DE MADRID 

 

NUEVO BOLETÍN                DICIEMBRE  2020 

 

 
HOMILÍA MISA 40º ANIVERSARIO FALLECIMIENTO FRANK DUFF 

 
El señor Obispo que la presidió, habló de cómo F. Duff fue inspirado por S. Luis Mª Griñón de 

Monfort y cómo dejó de lado su exitosa carrera, todo en su vida particular para fundar la Legión de 

María y que por medio de la Madre se pudiera dar a conocer 

a los hombres que Dios es nuestro Padre.  Se dio cuenta de 

que en el momento de nuestro bautismo ahí empezaba 

nuestra misión y que era cosa nuestra el averiguar cómo 

llevarla a cabo.  El despertó realmente a los laicos 

haciéndoles ver que la misión no era solamente para los 

clérigos o los religiosos, sino que era para todos los 

bautizados y que estemos donde estemos, debemos ser los 

protagonistas en llevar a las personas al conocimiento de 

nuestro Padre, para decir con ellas Padre nuestro que estás en 

los cielos y que venga tu Reino aquí en la tierra como está en 

el cielo.  Esa es nuestra llamada, nuestra misión. Debemos 

salir afuera con una sonrisa en los labios y ser misioneros.   

Aprovechó el hecho de la celebración del Congreso 

Eucarístico para darla a conocer y así se extendió a los 5 

continentes.  Hoy día tenemos una Legión muy vibrante en 

África, Sudamérica, Asia donde está especialmente fuerte y 

aquí en Europa. 
              TUMBA DE FRANK DUFF 
 

F. Duff sabía cuáles eran los pensamientos y la política de su tiempo, aunque también sabía que esto 

terminaría algún día y estaba preparado para dar su vida. Jesús vino para revelarnos quién es el 

Padre, fuente de toda vida, del universo y su propósito es que colaboremos en hacer un mundo 

mejor revelando a nuestros hermanos que Dios nos ama, que su amor no tiene fin, no discrimina, no 

tiene barreras, sólo tiene puro amor para cada uno. Por eso Jesús es la Palabra hecha carne, la 

Verdad. 
 

La Legión de María esta misión la realizó saliendo afuera, llamando a las puertas, en contactos 

callejeros, celebrando librerías ambulantes, contactando con los más vulnerables y más necesitados, 

saliendo a las calles a buscar a todos ellos. F. Duff no ocultaba su fe, pero no la forzaba en las 

personas. 
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Imaginémonos como sería hoy F. Duff en estos tiempos del COVI19, estamos seguros que 

encontraría nuevas formas de llamar a las puertas de la gente, de encontrarse con todos.  Hoy 

tenemos unos medios electrónicos a nuestro alcance que nos lo facilitan. Pero más que nada, aquí es 

donde los auxiliares tienen su lugar: tenemos el motor poderoso de la oración donde podemos ser 

monasterios orantes, pidiendo a Dios que la gente llegue a entender que somos amados por Dios, 

que el propósito de la vida es que juguemos nuestra partida, que cada uno recibe una mano de cartas 

distinta, que la vida no es siempre justa y que simplemente hay que vivirla.  La vida es real y 

debemos ser reales en un mundo real en el que no estamos dejados de la mano de Dios sino que su 

Espíritu de Amor ha sido derramado en nuestros corazones y al que debemos dejar que nos moldee 

y esto lo hacemos a través de la oración, leyendo la Palabra de Dios y de manera activa al reconocer 

a Dios en cada persona vulnerable que nos encontremos.   
 

Hay hambre y sed de Dios en los hombres, por eso nuestra llamada es a llevarlos al Padre 

ofreciendo como servicio esencial nuestra adoración personal a Dios. Que sea nuestra ancla, que sea 

lo que nos impulse hacia adelante cada día y una vez conseguido esto veremos cómo la gente notará 

la presencia del Padre en nosotros y seremos como imanes que atraerán de vuelta gradualmente a las 

personas, como los salmones que vuelven a la fuente de su nacimiento. 
 

Damos gracias a Dios por el regalo de Frank Duff. Damos gracias por tener una organización tan 

maravillosa como es la Legión de María y deseamos que empiece a celebrar su centenario durante el 

año venidero. Que haya nueva vida, nuevo nacimiento, nueva visión en el contexto del 2021. 

 
 

 
 

 

 

Resumen de la reunión del Senatus 

 

Comenzó con las oraciones iniciales de la Tessera y la lectura del Manual: “La Misa” (Manual cap. 

VIII pto. 1). La asistencia va aumentando, fuimos 60, algunos por primera vez. ¡Qué alegría! 
 

Continuamos siendo generosos económicamente. ¡¡¡ Muchas gracias a todos!!! 
 

El Praesidium Virgen Fiel (Curia de Madrid) nos presenta su primer informe; son 7 activos incluido el D.E., 

uno con promesa y apoyados por 7 socios auxiliares. Van a retomar las juntas presencialmente. Han 

participado en el Congreso de la Curia. Tienen ilusión. Ha costado la formación del praesidium pero se está 

formando bien. Es una alegría contar con ellos en la Curia. 
 

La Curia Virgen de los Reyes (Sevilla) nos cuenta que se reúnen presencialmente el grupo de jóvenes y otro. 

Están trabajando con ilusión y esfuerzo con el grupo de jóvenes. Se les felicita porque van paso a paso pero 

con firmeza; el equipo de oficiales está consolidado y la Curia tiene buenos proyectos. 
 

El Comitium N. S. de la Vega (Salamanca): nos dicen que el trabajo en el campus universitario está 

suspendido por razones evidentes pero se mantiene la idea de empezar en cuanto se pueda y que la 

comunicación se hace por teléfono, pues la mayoría son mayores y les cuesta mucho aprender las nuevas 

tecnologías. Se les agradece sus aportaciones económicas a pesar de los gastos que conlleva el ser 

Comitium. Se les felicita por el trabajo de enseñar a rezar el Rosario a las niñas de primera Comunión. Es 

importante que el equipo este unido. Se les anima a tener reuniones con los corresponsales y a continuar con 

ánimo. Tienen ilusión y ganas de trabajar, son legionarios veteranos con buena espiritualidad. 
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ALLOCUTIO 

 

 

P. Carlos Melero 

ESPIRITUALIDAD LEGIONARIA (II) 

La Legión de María vive y se alimenta del espíritu de María. ¿Cómo podemos acercarnos a ese 

espíritu de María para que podamos imitarlo y reproducirlo en nuestras vidas? 

María establece una relación personal con Dios Padre al aceptar y vivir su designio de amor para la 

creación, redención y santificación de los hombres. El Padre, desde el profundo misterio de su Ser, 

tiene un plan de amor. Dios realiza su plan de amor con su Poder y en la realización de su plan 

queda guardada la memoria de su designio providente. Podemos saber qué quiere Dios viendo qué 

hace y cómo lo hace. Así es como María va conociendo el designio misterioso del Padre: viendo 

cómo obra va descubriendo la finalidad y el sentido de su plan. María guarda en la memoria de su 

corazón lo que va conociendo de la obra providente de Dios. Y en esta memoria se asienta su 

esperanza. Dios es fiel y poderoso para llevar a cabo y hasta el fin su plan amoroso. El designio de 

Dios alimenta la memoria de María y la hace esperar el cumplimiento del designio misterioso de 

Dios Padre.  

María, que guarda la memoria llena de esperanza de las obras de Dios, va conociendo y penetrando 

la inteligencia profunda de este designio de 

amor. Por esta inteligencia llena de la fe, 

María va conociendo con intensa y gradual 

profundidad la ciencia divina, y la va 

saboreando en el gusto delicado de la 

Sabiduría eterna. Así es como María se 

relaciona personalmente con el Verbo, el 

Hijo eterno de Dios que es la Sabiduría del 

Padre. Desde el misterio de la Encarnación, 

María convive con Jesús de manera 

inteligente, en una relación personal que 

alimenta y nutre su fe para que todo quede 

penetrado por la Luz del Padre. María, en 

toda su vida con Jesús, se va llenando del 

conocimiento de Dios tal como lo conoce el 

Hijo. Y María, llena su inteligencia de la 

ciencia y sabiduría divina, aprende a vivir 

todo en la fe, con la fe y por la fe: todo lo vive desde la fe que ilumina su inteligencia. 

María, con su memoria penetrada por la esperanza y su inteligencia iluminada por la fe, se entrega 

con voluntad firme y constante avivada y abrasada por la caridad. El Espíritu Santo es el que lleva a 

su perfección y a su término la obra del Padre que Cristo con su vida nos revela. El Amor de caridad 

del Espíritu Santo se asienta en la voluntad de María, lleva el plan de Dios Padre, esperado en la 

guarda y custodia de la memoria de María, a su fin por la fe que ilumina la inteligencia de María por 

el trato personal con Cristo, Ciencia y Sabiduría de Dios. 

María, llena de la esperanza que se alimenta por el recuerdo de las obras de Dios Providente que van 

revelando su designio de amor; María, llena de la fe que ilumina su existencia por la inteligencia del 

conocimiento de Cristo que revela el misterio de Dios y del hombre; María, llena de esperanza y de 

fe, se enciende en la caridad que inflama su voluntad para ser dócil al Espíritu Santo, y con su 

entrega renovada día a día hace la donación de sí misma en la ofrenda de su Hijo según el designio 

del Padre. 
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En la espiritualidad legionaria, unirnos a María para imitarla, es un camino de conversión y 

santificación que nos conduce a ejercitar la esperanza, la fe y la caridad de María. María, memoria 

de esperanza, nos enseña a actualizar esta memoria constante del Padre con su designio de amor que 

conocemos en su acción providente. María, inteligencia sabrosa de la ciencia divina por la fe, nos 

enseña a convivir con Cristo; Sabiduría y Ciencia del Padre, para llenarnos de su luz que ilumina 

nuestra vida y obrar. María, voluntad de amar en la entrega continua y total de uno mismo, nos 

enseña a vivir aquella caridad que nos hace dóciles al Espíritu Santo para que sea el mismo Espíritu 

quien lleve a su culminación la obra del Padre según su designio de amor que el Hijo nos hace 

gustar y saborear con inteligencia y ciencia divina.  
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Punto de atención 

 
Hna. Conso Tello 

MOTIVOS PARA LA ESPERANZA 

La esperanza es vital en nuestra vida para conseguir metas de superación y los objetivos que 

deseamos. Hay una crisis a consecuencias de esta pandemia y debemos vivirla con esperanza para 

que la tristeza y el miedo no consigan paralizar nuestros deberes como cristianos y legionarios. 

Tenemos muchos motivos para vivir en “esperanza”, el primero es sentir el amor que Dios-Padre 

tiene a todos sus hijos, es un amor sin condiciones y nunca nos abandona. También el Espíritu Santo 

que está en nuestro corazón, preparándonos a ser apóstoles comprometidos. Y por último, debemos 

sentir a María, que está a nuestro lado protegiéndonos y animándonos como la extraordinaria Madre 

que es. 

La Legión de María nos pide “un servicio sin límite”, pero en la situación que vivimos estamos 

desconcertados, el covid-19 ha roto nuestros esquemas y no sabemos cómo llevar este servicio a la 

práctica. Hay Parroquias que no permiten reuniones, pero otras están pidiendo que se tengan para 

rezar juntos y compartir las experiencias de las actividades que sean posible realizar.  Debemos ser 

imaginativos para buscar y aprender las nuevas técnicas para llegar a la gente. Esta pandemia está 

dejando una crisis de soledad, en especial en personas mayores. Hay miedo y cuesta salir a 

participar de la Eucaristía, nos sentimos cómodos en casa con la Misa de la televisión. Las Iglesias 

están vacías. La Legión de María debe colaborar para que este ambiente vaya mejorando.  Hacemos 

un gran bien con una llamada a la persona que vive sola. Debemos trabajar para que este miedo y 

esta soledad no se apoderen, incluso de los propios legionarios.  

La esperanza va actuando en nuestro interior y si ponemos la mirada en metas espirituales, el 

Espíritu Santo trabajara en nosotros y dará sus frutos. Hoy, más que nunca, la Iglesia necesita un 

esfuerzo de todos los cristianos para que su misión evangelizadora no quede paralizada. Seamos 

prudentes, a nadie debe obligarse y respetemos las normas sanitarias, pero los praesidia deben estar 

unidos, de la forma que puedan, y mantengan cierta actividad.  

Vivamos esta crisis del covid-19 con “esperanza” será un bien para nosotros y para los demás. 

La certeza que Dios está con nosotros, nos hace capaces de abrir caminos de esperanza y 

seguir evangelizando. 
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Fuentes bien informadas nos dicen que los Ejercicios Espirituales han sido todo un éxito; en el 

WhatsApp habilitado a tal efecto había más de 70 personas, también nos dicen que algunos 

legionarios los reenviaban a bastantes personas. No somos aficionados a las estadísticas pero por lo 

escuchado en diferentes fuentes, todas fiables, los habrán seguido unas doscientas personas. Gracias 

Señor por tu generosidad. 
 

 

 

OTRA GRAN NOTICIA El día 7 de Noviembre se celebró una Misa por nuestro hno. Frank 

Duff, fundador de la Legión de María, en la Concatedral de Dublín (Irlanda), al cumplirse el 

cuarenta aniversario de su muerte. Fue una celebración espiritual. Muchos legionarios lo siguieron a 

pesar de no saber inglés e hicieron la consagración a la Virgen. El Concilium Legionis nos envió la 

homilía, con la diligencia que les caracteriza y la hna. Diana la tradujo al español. Gracias hna. 

Diana. 
 

Más noticias 
 

El Foro de Laicos celebró su Jornada de estudio y encuentro el 21 de noviembre. D. Luis Manuel 

Romero, director del Secretariado de la Comisión Episcopal de Laicos, Familia y Vida, envió un 

saludo inicial recordando que la reciente Asamblea Plenaria de la Conferencia Episcopal Española 

ha tenido muy presente el Congreso de Laicos y sus conclusiones. En la ponencia central de la 

Jornada que estuvo a cargo de D. Isaac Martín Delgado, delegado de Apostolado Seglar de la 

archidiócesis de Toledo y miembro de la Comisión ejecutiva del Congreso de Laicos. D. Isaac nos 

transmitió el  gran desafío que tenemos como laicos en el mundo: ser presencia de Dios en una 

sociedad que le ha relegado a un segundo plano y hacerlo antes que nada con nuestro testimonio. 

Refiriéndose a la vocación laical, nos invitó a presentarla en positivo: “Dios nos quiere seglares”, 

acto seguido, afirmó que tenemos un déficit de formación en espiritualidad laical y, a menudo, 

nuestro compromiso es bastante “soso”.  Recordando el Congreso “Pueblo de Dios en salida”, se 

detuvo en dos de sus conclusiones: nos necesitamos unos a otros y no somos Iglesia para nosotros, 

sino para los demás. Alentó a todos a, desde la oración, preguntar al Señor qué quiere de nosotros en 

este momento de la historia tan lleno de retos y desafíos, conscientes de ser transmisores de 

esperanza. Tras la ponencia, tres entidades compartieron su testimonio sobre cómo han vivido y 

viven estos meses de pandemia. CECO, Vida Ascendente y Scouts Católicos. En la reunión de 

trabajo posterior, se compartió lo que cada asociación o movimiento ha llevado a cabo en este 

período Mons. Sergi Gordo Rodríguez, obispo auxiliar de Barcelona y responsable del Foro de 

Laicos, cerró la Jornada; nos estimuló a hacer cada uno “ese poco” que Dios le pide para juntos 

realizar cosas grandes. 

(Tomado de la nota de prensa facilitada por el Foro  de Laicos) 
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El emperador Augusto estaba un poco aburrido en Roma y no tuvo mejor idea que promulgar un 

decreto para que se empadronara todo el imperio. En Nazaret vive un carpintero que se llamaba 

José, está casado con María. Son un matrimonio estupendo, y están esperando un hijo. Ella está a 

punto de dar a luz. Como José es de la casa y familia de David le toca empadronarse con su mujer 

en Belén, allá en Galilea. Así que hicieron la maleta y para allá que se fueron. Cuando llegaron 

súper cansados, sobre todo María, las madres lo enteréis perfectamente, no había alojamiento, ni 

hoteles, ni hostales, ni pensiones, ni un apartamento turístico. María le dijo a José no te preocupes 

Dios nos buscará algo. Y así fue, al dar la vuelta a una calle vieron al fondo un pesebre y en él se 

metieron. Casi entrando María se puso de parto y José que era muy mañoso, como buen carpintero, 

hizo con la paja que había allí una especie de colchoneta para que María se pudiera tumbar y dar a 

luz un precioso niño.  

Pero aquí no se acaba la historia. Cerca de allí había 

muchos rebaños de ovejas cuidadas por sus pastores, un 

gran resplandor los envolvió y vieron un ángel que les 

dijo: “No temáis, os anuncio una buena noticia que será 

de gran alegría para todo el pueblo: hoy, en la ciudad de 

David, os ha nacido un Salvador, el Mesías, el Señor. Y 

aquí tenéis la señal: encontraréis un niño envuelto en 

pañales y acostado en un pesebre” Cuando el ángel se 

fue, los pastores, entre el asombro y la curiosidad, 

decidieron acercarse a Belén a ver qué pasaba. Al llegar 

se encontraron a María, a José y al niño y se llenaron de 

alegría. Les contaron lo que les habían dicho de aquel 

niño. “María, por su parte, conservaba todas estas cosas, 

meditándolas en su corazón”. Los pastores se volvieron 

con sus ovejas cantando alegres y dando gloria y 

alabanza a Dios. 

Seguiremos los pasos de este niño que mi olfato 

periodístico me dice que va a dar mucho que hablar. 
 

(De nuestra corresponsal en Oriente Medio) 

 
 

 
 

FELIZ NAVIDAD Y QUE LA FE, LA 

ESPERANZA Y EL AMOR REINEN 

EN TU VIDA EN EL AÑO 2021 
 

 

 

 

Se buscan noticias legionarias y cronistas que nos las cuenten. 

Por escrito o por audio. 
 

Contactar con los oficiales del Senatus o al mail senatusmadrid@gmail.com 


